

**PERAN KELUARGA DALAM MEMBINA AKHLAKUL KARIMAH
ANAK (STUDI KASUS TERHADAP ORANG TUA SANTRI
PONDOK PESANTREN AL-MURSYIDUL AMIN PUTRI
KECAMATAN GAMBUT KABUPATEN BANJAR)**

**OLEH :
NURUL HUDA**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI
BANJARMASIN
2017/1438**

**PERAN KELUARGA DALAM MEMBINA AKHLAKUL KARIMAH
ANAK (STUDI KASUS TERHADAP ORANG TUA SANTRI
PONDOK PESANTREN AL-MURSYIDUL AMIN PUTRI
KECAMATAN GAMBUT KABUPATEN BANJAR)**

**Skripsi
Diajukan Kepada Fakultas Tarbiyah dan Keguruan
Untuk Memenuhi Sebagian Syarat
Guna Mencapai Gelar Sarjana
Pendidikan Agama Islam**

**Oleh
Nurul Huda
NIM: 1301210501**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI FAKULTAS TARBIYAH
DAN KEGURUAN JURUSAN PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
BANJARMASIN
2017 M /1438 H**

PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN

Saya yang bertandatangan di bawah ini:

Nama : Nurul Huda
NIM : 1301210501
Jurusan/Prodi : Pendidikan Agama Islam
Fakultas : Tarbiyah dan Keguruan

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi yang saya tulis ini benar-benar merupakan hasil karya sendiri, bukan merupakan pengambilalihan tulisan atau pikiran orang lain yang saya akui sebagai tulisan atau pikiran saya sendiri. Jika di kemudian hari terbukti ia merupakan duplikat, tiruan, plagiat atau dibuat oleh orang lain secara keseluruhan atau sebagian besar, maka skripsi dan gelar yang diperoleh karenanya batal demi hukum.

Banjarmasin, juni 2017
Yang Membuat Pernyataan,

Nurul Huda

PERSETUJUAN

Skripsi yang berjudul : Peran Keluarga dalam Membina Akhlakul Karimah anak (Studi Kasus terhadap Orang tua Santri Pondok Pesantren Al-Mursyidul Amin Putri Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar)

Ditulis oleh : Nurul Huda

NIM : 1301210501

Jurusan/Prodi : Pendidikan Agama Islam (S1)

Fakultas : Tarbiyah dan Keguruan

Setelah diteliti dan diadakan perbaikan seperlunya, saya dapat menyetujuinya untuk diajukan dan dipertahankan di depan Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin untuk memenuhi sebagai dari tugas-tugas dan syarat-syarat guna mencapai gelar Sarjana Pendidikan Islam.

Banjarmasin, 17 Juni 2017

Dosen Pembimbing

Dr. M. Daud Yahya, S.Ag, M.Ag

NIP. 19731210 200312 1001

Mengetahui:

Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam

Fakultas Tarbiyah dan Keguruan

UIN Antasari Banjarmasin

Surawardi, M.Ag

NIP. 19680102 199803 1002

PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul “Peran Keluarga Dalam Pembinaan Akhlakul Karimah Anak (Studi Kasus Terhadap Orang Tua Santri Pondok Pesantren Al-Mursyidul Amin Putri Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar”.,ditulis oleh Nurul Huda, telah diujikan dalam Sidang Tim Penguji Skripsi Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin pada:

Hari : Jum’at

Tanggal : 22 Juni 2017

Dan dinyatakan LULUS dengan predikat: 82, 4 (A)

Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan
UIN Antasari Banjarmasin

Dr. Hidayat Ma’ruf, M.Pd
NIP. 19690730 199503 1 004

TIM PENGUJI:

Nama	Tanda Tangan
1. SURAWARDI, S.Ag, M.Ag (Ketua)	1.
2. DRA. Hj. MASYITTAH, M.Pd.I (Anggota)	2.
3. DR. M. DAUD YAHYA, S.Ag, M.Ag (Anggota)	3.

ABSTRAK

Nurul Huda 2017. *PERAN KELUARGA DALAM MEMBINA AKHLAKUL KARIMAH ANAK (STUDI KASUS TERHADAP ORANG TUA SANTRI PONDOK PESANTREN AL-MURSYIDUL AMIN PUTRI KECAMATAN GAMBUT KABUPATEN BANJAR)*

Jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah.
Pembimbing:

Dr. M. Daud Yahya, S.Ag, M.Ag

Penelitian ini membahas permasalahan yaitu bagaimana peran orang tua dalam membina akhlakul karimah anak yang bersekolah di Pondok Pesantren Al-Mursyidul Amin Putri Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar di lingkungan keluarga dan Apa saja faktor-faktor yang mempengaruhi pembinaan akhlakul karimah di kalangan orang tua santri Pondok Pesantren Al-Mursyidul Amin Putri Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar.

Berdasarkan rumusan masalah tersebut, penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peran orang tua dalam membina akhlakul karimah anak yang bersekolah di Pondok Pesantren Al-Mursyidul Amin Putri Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar di lingkungan keluarga, serta untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi pembinaan akhlakul karimah di kalangan orang tua santri Pondok Pesantren Al-Mursyidul Amin Putri Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar.

Penelitian ini dilandasi oleh suatu anggapan dasar bahwa peran keluarga dalam membina akhlak seorang anak sangat berpengaruh besar. Karena keluarga yang terdiri dari ayah dan ibu adalah pendidik utama dan pertama bagi seorang anak sebelum anak menduduki bangku sekolah. Dalam melaksanakan perannya orang tua bertanggung jawab besar dalam pembentukan akhlakul karimah anak-anaknya.

Berdasarkan pada anggapan dasar di atas, penulis mengemukakan suatu hipotesis bahwa peran orang tua dalam membina akhlakul karimah anak yang bersekolah di Pondok Pesantren Al-Mursyidul Amin Putri Kecamatan Gambut kabupaten Banjar di lingkungan keluarga masih kurang. Hal ini diduga disebabkan oleh beberapa faktor yakni pendidikan, waktu yang tersedia dan pengetahuan agama orang tua yang kurang memadai, ekonomi yang kurang menunjang, serta lingkungan keluarga dan masyarakat yang kurang mendukung.

Yang menjadi subjek penelitian ini adalah orang tua dari para santriwati yang berjumlah 8 orang tua yang terdiri dari 4 orang ayah dan 2 orang ibu yang berperan penting dalam pembinaan akhlakul karimah yang diterapkan di lingkungan keluarganya terhadap santriwati kelas II Aliyah dan III Aliyah Pondok Pesantren Al-Mursyidul Amin Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar. Teknik yang dipergunakan untuk mengumpulkan data adalah observasi, wawancara dan documenter.

Setelah data terkumpul, dilakukan pengolahan data dengan menggunakan teknik editing dan klasifikasi.

Dari hasil penelitian diperoleh data bahwa peran orang tua dalam membina akhlakul karimah anak yang bersekolah di Pondok pesantren Al-Mursyidul Amin Putri Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar di lingkungan keluarga cukup baik, adapun faktor-faktor yang mempengaruhi jika dilihat dari segi pendidikan, waktu yang tersedia, ekonomi dan lingkungan keluarga cukup mendukung. Tetapi masih saja mengalami kendala dalam memberikan pembinaan akhlakul karimah di lingkungan keluarga.

MOTTO

Kerjakanlah, Wujudkanlah, Raihlah cita-citamu

Dengan memulainya Dari bekerja dan disertai

dengan doa

Bukan Hanya menjadi beban di dalam impianmu

KATA PERSEMBAHAN

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

اللهم صلى على سيدنا محمد وعلى آله وصحبه وسلم

Karya ini kupersembahkan untuk kedua orang tuaku:

Abah (M. Yunani) dan mama (Jubaidah) sebagai wujud pengabdian ulun atas segala dukungan, jasa, pengorbanan dan begitu banyak waktu yang abah dan mama berikan hanya untuk membuat anak kalian ini bisa sukses, atas segala kasih sayang, perhatian dan restu yang kalian berikan. Tetesan keringat abah yang bercucuran demi mewujudkan keinginan abah untuk menyekolahkan ulun setinggi mungkin sampai mencapai kesuksesan.

Juga...

Kupersembahkan kepada pendamping hidup dan bidadari kecilku ...

M. Alfiannor yang selalu memberiku semangat, dukungan, motivasi dan pengertiannya di saat aku sibuk menyelesaikan kuliahku. Yang selalu membangkitkan semangatku ketika aku merasakan lelahnya menjadi seorang istri dan umy. Pendamping hidupku yang meneruskan perjuangan dari orang tuaku untuk menyelesaikan kuliahku sampai aku bisa menjadi sekarang ini. Untuk anakku Nor Syifa Amelia yang menjadi penyemangat umy yang ikut berjuang di saat KKN setiap waktu.

Serta ...

Kupersembahkan untuk dua orang yang selalu ikut memberikan dukungannya:

Abah (Mursyid) dan mama (Jasni) mertuaku, mama mertua yang menemaniku di saat aku KKN selama dua bulan dengan keadaanku yang sedang hamil tua, dan abah mertuaku yang sering menjengukku di lokasi KKN yang sangat memperhatikanku.

Dan ...

Semua guru-guruku, para dosen dan teman-teman seperjuanganku, kawan-kawanku PAI F dan Sekonsentrasi Akidah Akhlak yang selalu memberiku ilmu, pelajaran, inspirasi, semangat dan kekuatan tanpa kalian tiadalah arti dalam hidup menuju kebersamaan.

Hanya Mu Ya Allah, kusertakan segala urusan semoga engkau meridhai dan memberikah keberkahan dari segala yang hambamu perjuangankan selama ini. Serta manfaat dari ilmu yang engkau anugerahkan kepada hambamu ini.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
الحمد لله رب العالمين الصلاة والسلام على أشرف الأنبياء والمرسلين سيدنا ومولانا محمد صلى الله عليه و
سلم وعلى آله وأصحابه أجمعين ومن تبعهم بإحسان إلى يوم الدين. أما بعد

Puji dan syukur yang tiada kira kehadiran Allah Swt, yang telah melimpahkan rahmat, taufik serta hidayah-Nya dan memberikan kesehatan, kekuatan sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi yang berjudul “PERAN KELUARGA DALAM PEMBINAAN AKHLAKUL KARIMAH ANAK (STUDI KASUS TERHADAP ORANG TUA SANTRI PONDOK PESANTREN AL-MURSYIDUL AMIN PUTRI KECAMATAN GAMBUT KABUPATEN BANJAR.”

Shalawat dan salam tak lupa penulis haturkan kepada junjungan yang mulia Nabi Muhammad Saw beserta para sahabat, keluarga, tabi’in dan tabi’at dari dulu, sekarang hingga akhir zaman.

Penulis menyadari bahwa dalam proses penyelesaian skripsi ini tidaklah mudah. Namun dengan izin Allah Swt. Dan bantuan dari berbagai pihak, baik berupa bimbingan, dukungan, dan motivasi yang sangat besar nilainya bagi penulis akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Oleh karena itu, dengan kerendahan hati penulis mengucapkan terimakasih dan penghargaan yang setinggi-setingginya kepada semua pihak yang telah membantu penulis menyelesaikan skripsi ini sebagai hasil penelitian. Secara khusus terimakasih dan penghargaan ini penulis sampaikan kepada:

1. Bapak Dr, Hidayat Ma’ruf, M.Pd, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin yang telah menerima dan menyetujui

judul skripsi ini dan mengizinkan penulis untuk mengadakan penelitian dalam memperoleh data-data.

2. Bapak Surawardi M.Ag., selaku Ketua Jurusan Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin, yang telah memberikan arahan penulisan skripsi ini yang sesuai dengan pengembangan jurusan PAI.
3. Bapak Dr.M. Daud Yahya, S. Ag., M. Ag, selaku pembimbing yang telah memberikan bimbingan dan petunjuk serta koreksi dalam penulisan skripsi ini.
4. Para Dosen maupun Asisten Dosen Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin yang selama ini memberikan ilmu dan pendidikan kepada penulis sampai penulis dapat menyelesaikan studi di Fakultas ini.
5. Kepala Perpustakaan Pusat UIN Antasari Banjarmasin dan Kepala Perpustakaan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan yang memberikan pelayanan kepada penulis peminjaman buku-buku yang sangat diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Guru Tantawi Zauhari yang juga memberikan informasi untuk penyusunan skripsi ini.
7. Para orang tua santri bapak dan ibu santriwati yang penulis jadikan subjek penelitian dalam penyusunan skripsi ini yang telah memberikan data dan informasi yang sangat diperlukan dalam rangka penyusunan skripsi ini.
8. Ayah dan ibu tercinta yang telah mengasuh, mendidik dan memberikan dukungan penuh sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas dengan baik.

9. Teman-teman seperjuangan dan sahabat-sahabat yang menjadi inspirasi dan motivasi, dengan kalian aku mengetahui arti sebuah persahabatan dan terimakasih atas segala bantuannya.
10. Berbagai pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah membantu penulis, baik secara langsung maupun tidak langsung dalam penyusunan dan penyelesaian skripsi ini.

Semoga semua bantuan yang diberikan mendapat ganjaran di sisi Allah Swt. Penulis menyadari jika skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan walaupun segenap tenaga dan pikiran telah tercurah. Segala kekurangan yang ada itu karena penulis masih memerlukan bimbingan. Oleh karena itu saran dan kritikan yang membangun sangat diharapkan. Akhirnya dengan mengharap ridha dan karunia-Nya, semoga skripsi ini bermanfaat bagi kita semua *Amin Ya Rabbal 'Alamin*.

Banjarmasin, 1438 H
..... 2017 M

Penulis

Nurul Huda

DAFTAR ISI

	Hala man
HALAMAN JUDUL.....	i
PERNYATAAN KEASLIAN TULISAN	ii
PERSETUJUAN	iii
PENGESAHAN	iv
ABSTRAK	v
MOTTO	vii
KATA PERSEMBAHAN	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR LAMPIRAN	xiv
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	8
C. Tujuan Penelitian	9
D. Signifikansi Penelitian.....	9
E. Definisi Oprasional.....	11
F. Kajian Pustaka.....	13
G. Sistematika Penulisan.....	19
BAB II LANDASAN TEORI	

	A. Peran Keluarga	16
	B. Konsep Akhlakul Karimah.....	23
	C. Perintah Berakhlakul Karimah.....	29
	D. Peran Orang Tua dalam Membina Akhlakul Karimah Anak	30
	E. Metode Pembinaan Akhlakul Karimah	35
	F. Faktor yang Mempengaruhi Orang Tua dalam Membina Akhlakul Karimah Anak.....	41
BAB III	METODE PENELITIAN	
	A. Jenis dan Pendekatan Penelitian.....	49
	B. Metode Penelitian.....	50
	C. Subjek Dan Objek Penelitian	50
	D. Data Dan Sumber Data.....	52
	E. Teknik Pengumpulan Data	53
	F. Teknik Pengolahan Data	57
	G. Analisis Data	58
	H. Prosedur Penelitian.....	60
BAB IV	LAPORAN HASIL PENELITIAN	
	A. Gambaran Umum Lokasi Penelitian.....	62
	B. Penyajian Data	73
	C. Analisis Data.....	101
BAB V	PENUTUP	
	A. Simpulan.....	110

B. Saran-Saran
.....111

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN

DAFTAR LAMPIRAN

1. Daftar Terjemah
2. Riwayat Hidup Penulis
3. Pedoman Observasi
4. Pedoman Dokumenter
5. Pedoman Wawancara
6. Surat Persetujuan Judul
7. Surat Keterangan Selesai Seminar
8. Surat Riset
9. Surat Izin Riset
10. Surat Keterangan Telah Selesai Riset
11. Catatan Konsultasi Bimbingan Skripsi